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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

 

LOCAL E HORA: Diante das restrições determinadas pelo Decreto Municipal 10.368 de 11 de janeiro 

de 2021 que “Dispõe sobre medidas emergenciais a serem adotadas pelo Município de Mariana 

diante do agravamento da pandemia de COVID -19”, no dia treze do mês de janeiro do ano de dois 

mil e vinte e um (13/01/2021), através do aplicativo MEET, foi criada uma sala de reunião online, 

para tratar os assuntos em pauta.  

PRESENÇA: Presidida pela Sra. Edilene Barbosa Toríbio, compareceram os seguintes conselheiros, 

Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa, Quéli Madureira Campos Ferrarez, Michele Gomes 

Teixeira, Halysson de Souza Mendes Pinto, Sebastião Araújo Rodrigues e Antônio Marcos Ramos de 

Freitas. Em um segundo momento participaram da reunião a Diretora Presidente do IPREV MARIANA, 

Elizangela Sara Lana Gomes, o Diretor Administrativo Financeiro Diego da Silva Carioca e a 

Controladora Interna Rosângela Galvão de Moura. 

ITENS DA PAUTA: Participação somente de Conselheiros: Certificação CPA-10. Participação de 

Conselheiros e Diretoria do IPREV: 1- Posse ao Conselheiro Antônio Marcos Ramos de Freitas; 

Informes 2- Formação de uma comissão para discutir a Reforma da Previdência Local e Previdência 

Complementar; 3- Atualizações sobre as ações do Pró-Gestão; 4- Indicação do nome da presidente 

do IPREV para compor o comitê de investimentos; 5- Portaria da Diretora Executiva sobre o 

detalhamento das atribuições e relatório sobre a segregação de função; 6- Planejamento para eleição 

de Conselheiros em abril com representatividade de algum membro da Câmara, SAAE e Prefeitura;  

7- Portaria da nova comissão de licitação;  8- Valor da taxa de administração para 2021; 9- Resolução 

do conselho com critérios para custeio de certificação e outros assuntos 

Sugestões: 10- Dos membros do comitê de investimentos sobre a possibilidade de pagamento do 

Jetom para os membros dos órgãos colegiados; 11- Assinatura da ATA no dia da reunião; Deliberação 

Contratação de: 1- Consultoria de Gestão Atuarial; 2- Consultoria  jurídica e, 3- 

Empresa de recadastramento.  

CONSIDERAÇÕES: A reunião será dividida em duas partes, sendo a primeira parte com participação 

exclusiva dos membros do Conselho Municipal de Previdência, tratando do item referente à 
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Certificação CPA-10, e a segunda parte contando com a participação da Diretoria Executiva e Controle 

Interno do IPREV MARIANA, abordando os itens de 1 a 11 da pauta e deliberações. A Presidente do 

Edilene Toríbio deu início à reunião as 09h e 44 minutos introduzindo a necessidade da certificação 

CPA-10 pelos membros do Conselho de Previdência, pois o número de pessoas certificadas no 

Conselho é muito pequena, apenas 10%. Sebastião Rodrigues informa que até março haverá uma 

nova certificação para os membros dos conselhos, e terá um prazo para aquisição da certificação. 

Sebastião Rodrigues completa que uma certificação não atrapalha a outra, portanto concorda com a 

colocação da Edilene Toríbio, pois a Certificação CPA-10 auxilia no entendimento quanto aos 

investimentos. Queli informa que está com a prova para certificação CPA-10 agendada para dia 29 

de janeiro de 2021, mas está com receio de haver cancelamento em razão do agravamento da 

pandemia COVID-19. Dando sequência à reunião, a Diretora Presidente do IPREV MARIANA, deu 

posse ao Conselheiro Antônio Marcos de Ramos Freitas. Os membros do conselho desejam boas-

vindas ao novo membro. Antônio Freitas proferiu palavras de comprometimento com o Conselho de 

Previdência e informa que talvez tenha que se ausentar no meio da reunião, pois tem que participar 

de outra reunião anteriormente agendada. Elizangela Gomes informa que a Diretoria Executiva 

esteve hoje em reunião com o Presidente da Câmara, atual prefeito do município de Mariana, Juliano 

Duarte e que irá agendar reunião com o legislativo. Edilene Toríbio considerou que a reunião 

realizada hoje com o prefeito foi muito proveitosa, estando receptivo aos temas tratados, dentre eles 

a possibilidade da realização de aporte para redução do déficit atuarial e Reforma da previdência 

Local. Edilene Toríbio informa ao Conselho que recebeu mensagem do Servidor Emerson Natal de 

Paula Gonçalves agradecendo a oportunidade e confiança, mas que recebeu uma proposta do SAAE 

Mariana, que lhe possibilita crescimento profissional, não fazendo parte mais do quadro de 

funcionários do IPREV Mariana. Elizangela Gomes iniciando os informes comunica a necessidade de 

constituição de uma Comissão para discussão da Reforma da previdência Local, que deve ser 

acompanhada pela SPREV. Rosângela Galvão informa que no dia 28 e 29 de janeiro de 2021 teremos 

a visita do auditor que estará conferindo a documentação para certificação do Instituto. Rosângela 

Galvão agradece o apoio e colaboração de todos os envolvidos e espera que no final do mês o IPREV 

MARIANA esteja certificado. Elizangela Gomes reforça o agradecimento proferido pela Rosângela. 
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Elizangela Gomes informa a saída do Servidor Osmerino Anelito Pena do Comitê de Investimentos 

em razão da não obtenção da Certificação CPA-10. Elizangela reforça que o servidor agregou muito 

as atividades do Comitê e aguarda que ele consiga se certificar para poder retornar ao comitê um 

dia. Desta forma, comunica que assumiu a função junto ao Comitê, uma vez que foi a única que se 

disponibilizou, cumprindo a obrigatoriedade de possuir a Certificação CPA-10. Elizangela Gomes 

informa aos membros do Conselho a publicação da portaria nº 184 de 18 de dezembro de 2020, que 

detalha as funções dos cargos que compõe o quadro do IPREV MARIANA, reforçando que o 

documento já foi encaminhado para todos via e-mail. Elizangela Gomes introduz o assunto da 

necessidade de início dos trabalhos para nova eleição para composição do Conselho de Previdência 

para o triênio de 2021 a 2024. Edilene Toríbio evidencia preocupação, pois infelizmente os servidores 

não tem demonstrado   interesse com assuntos referentes a previdência e espera que esta visão 

mude para que haja continuidade das atividades do Conselho. Elizangela Gomes sugere que seja 

realizada reunião com membros dos conselhos para iniciar os trabalhos, com confecção do 

cronograma das eleições ainda em fevereiro, e coloca a equipe do IPREV a disposição para auxiliar o 

Conselho em suas necessidades. Elizangela Gomes informa a nomeação da nova Comissão 

Permanente de Licitação, em razão de obrigação legal, pois não poderia haver recondução total dos 

membros, sendo necessária a retirada de um dos membros da antiga Comissão. Para o exercício de 

2021 a Comissão Permanente de Licitação será composta por Natália Batista – Presidente e 

Pregoeira, Olinda de Paula Miranda e Sheila Gracilene Martins enquanto comissão de apoio. Edilene 

Toríbio informa que considera interessante capacitar mais pessoas para atuação como pregoeiro. 

Diego da Silva Carioca informa que já está programando capacitação para os membros da Comissão 

de Licitação e solicita deliberação do Conselho de Previdência. Diego Carioca informa que o valor da 

taxa de administração para 2021 é de R$ 2.170.443,60 e o saldo em 31/12/2020 da taxa de 

administração de 2020 foi no valor de R$ 1.162.518,99. Diego esclarece que a forma de cálculo da 

taxa de administração irá mudar, mas que ainda se mantem no valor de 2% da folha bruta dos entes. 

Elizangela Gomes dando prosseguimento sugere que o Conselho de Previdência elabore uma 

Normativa com as condições para custeio da aquisição da certificação CPA-10. Edilene Toríbio 

esclarece que em reunião do Conselho de Previdência, onde o assunto foi tratado, ficou deliberado 
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o custeio de duas tentativas, mas que em conversa com gestores de outros RPPS’s, foi colocada a 

situação de que talvez seja mais prudente aumentar o número de tentativas, pois hoje os membros 

dos Conselhos não possuem vantagens que favoreçam os mesmos, de forma a onera-lo na aquisição 

da certificação, que em muitos casos não lhe traz nada mais do que conhecimento. Michele concorda 

em aumentar para três tentativas. Rosangela Galvão solicita que seja incluído na Normativa, 

procedimento quanto à renovação da certificação CPA-10. Elizangela Gomes salienta que conforme 

informado por Edilene Toríbio em relação à saída do Servidor Emerson Natal, que o mesmo cumpria 

as atividades de COMPREV, necessitando agora de um novo servidor para dar continuidade nestas 

atividades. Diego Carioca, recorda que o prefeito na reunião de hoje pela manhã, se mostrou aberto 

para tratativas de cessão de servidor para auxiliar nas atividades do IPREV MARIANA, e que hoje à 

tarde a diretoria estará em reunião com a Procuradoria do município para tratar do assunto. 

Elizangela Gomes sugere que a assinatura das atas de reunião do Conselho de Previdência se deem 

no mesmo dia da reunião. Sebastião Rodrigues concorda, salientando a necessidade de haver um 

tempo, dentro da reunião, para realizar a leitura da ata para posterior assinatura. Edilene Toríbio 

reforça que o ideal é assinatura no dia da reunião. Halysson Mendes pontua que para facilitar este 

procedimento é necessário haver mais objetividade na reunião e de repente iniciar a reunião em um 

horário mais cedo. Sebastião Rodrigues, Michele Gomes e Polyana Daher concordam em iniciar a 

reunião às 08 horas. Polyana Daher questiona se no formato de reunião virtual irá se manter a 

assinatura das atas posteriormente. Os membros do Conselho de Previdência deliberam o horário de 

08 horas para início das reuniões e colher assinatura depois nas reuniões on-line, reforçando que nas 

reuniões presenciais a assinatura se dará após a reunião, no mesmo dia. Elizangela Gomes solicita 

posição dos membros do conselho a respeito da retomada de trabalho home office e revezamento 

das atividades do IPREV MARIANA, em função do agravamento da pandemia COVID-19. Michele 

Gomes é favorável, desde que as atividades não sejam prejudicadas, devendo ser avaliada a situação 

pela diretoria. Sebastião Rodrigues, Halysson Mendes e Edilene Toríbio também se pronunciam 

favoráveis, de forma a manter uma prudência na tratativa dos cuidados com a saúde de todos. Queli 

Madureira se absteve em razão de compor o quadro de funcionários do IPREV. Desta forma, fica 

deferida a autorização para trabalho home office e escala de revezamento. Queli Madureira pergunta 
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à Polyana Daher se há alguma informação a respeito de escala de revezamento no executivo 

municipal. Polyana Daher informa que o prefeito deixou a cargo de cada gestão. Dando sequência 

aos assuntos, Elizangela Gomes coloca para discussão e deliberação a contratação de empresa de 

Gestão Atuarial. Todos os membros deliberam a favor da contratação. Elizangela Gomes solicita 

deliberação para contratação de Consultoria Jurídica, uma vez que o atual contrato está a 3 meses 

de vencer. Todos os membros deliberam favoráveis. Elizangela Gomes solicita deliberação para 

contratação de empresa para recenciamento. Todos os membros deliberam favoráveis. Elizangela 

Gomes solicita deliberação para solicitar cessão de servidor junto ao executivo. Todos os membros 

deliberam favoráveis. A respeito da cessão de servidores, Elizangela informa que há duas servidoras 

interessadas em fazer parte do quadro do IPREV. Edilene Toríbio pontua que infelizmente não temos 

como ter garantia de permanência de nenhum servidor cedido. Halysson Mendes considera que não 

deve haver idas e vindas de servidor, é necessário saber da disponibilidade e comprometimento do 

servidor para manter a fluidez e continuidade das atividades. 

DELIBERAÇÕES: Após discussão, o Conselho de Municipal de Previdência deliberou a respeito das 

questões, conforme segue: 1. Aprovação da capacitação para os integrantes da Comissão de 

Licitação; 2. Aprovação do retorno das atividades do IPREV MARIANA, no formato de escala de 

revezamento e home office; 3. Aprovação da contratação dos serviços de Gestão Atuarial, 

Consultoria Jurídica e Recenciamento. 4- Aprovação de cessão de servidor 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, esta reunião foi encerrada às 11h26, sendo por 

mim, Natália Clarice de Araújo Batista, lavrada esta ata que será enviada aos presentes, para que de 

acordo, seja devidamente assinada.   

Edilene Barbosa Toríbio_____________________________________________________________ 

Halysson de Souza Mendes Pinto _____________________________________________________ 

Sebastião Araújo Rodrigues _________________________________________________________ 

Antônio Marcos Ramos de Freitas ____________________________________________________ 

Michele Gomes Teixeira ____________________________________________________________ 

Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa___________________________________________ 

Quéli Madureira Campos Ferrarez_____________________________________________________ 
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Elizangela Sara Lana Gomes __________________________________________________________ 

Rosângela Galvão de Moura__________________________________________________________ 

Diego da Silva Carioca_______________________________________________________________ 

 


